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Carissimi concittadini, anche quest’anno volge al termi-
ne. Ogni anno ha le sue storie e i suoi problemi, ma cer-
tamente questo 2022 non è passato senza scossoni.
Ci siamo trovati catapultati dalla pandemia, che pian
piano ci ha lasciato un po’ più tranquilli, dentro i riflessi di
una crisi economica della quale non riusciamo ancora a
riconoscere a pieno i motivi. Recessione post pande-
mia? Guerra in Ucraina? Altri fattori legati al sistema
economico mondiale che deve ritrovare nuovi equilibri?
Non sarò certo io a fornire una risposta efficace a questi
dubbi, ma sono certamente consapevo-
le di quante nubi ci siano sul nostro
orizzonte e di che cosa possa significa-
re un livello di inflazione come quello
che si sta concretizzando. Il tema del
momento è il caro energia.Un problema
che ci colpisce tutti: famiglie, imprese e
anche enti pubblici. Occorrono rispo-
ste dell’intero sistema paese, per poter
gestire e limitare i riflessi negativi sulla
vita delle persone (specie le più fragili),
sulle attività (che rischiano seriamente
di non poter resistere a questa ondata)
e serve un po’ più di strategia e lucidità
nell’affrontare questi temi, senza farsi
travolgere dal momento e senza agire
con isterismo. Il Comune di Solarolo,
anche per le politiche attente fatte in

questi anni sui conti pubblici, ha retto senza scossoni gli
effetti sul 2022, senza dover ridurre o rendere più one-
rosi i servizi erogati, e senza in nessun modo agire sulle
imposte locali. Abbiamo, al momento, applicato politi-
che puntuali di risparmio energetico salvaguardando il
tema della sicurezza. Ma per il 2023 occorrerà qualcosa
di diverso per non dover intervenire in modo più drasti-
co. I conti per il prossimo anno non saranno facili da far
tornare e in buona parte dipenderà dalla legge Finanzia-
ria dello Stato. Valuteremo, come sempre con attenzio-
ne, ogni decisione nel tentativo di portare a termine tut-
te le opere già finanziate e di continuare ad erogare ser-
vizi alle persone nel modo più efficace possibile. L’ener-
gia non è solo quella che ci tormenta e ci preoccupa e ci
ritroviamo nelle bollette, ma esiste un’altra fondamenta-
le Energia, che è quella che abbiamo dentro di noi. È con
quella che dobbiamo affrontare e superare i problemi

che la vita ci sottopone, ogni giorno
nuovi e diversi. Il Natale è sempre un
evento speciale nella vita di noi Italiani.
È il momento per passare un po’ più di
tempo insieme, ed è il momento per ar-
chiviare un anno vecchio e gettarsi in
quello nuovo. A Natale, assieme ai nostri
cari, nel calore della nostra famiglia, as-
sieme ai nostri amici e alle nostre ami-
che, facciamo un pieno di Energia per
affrontare il 2023. Credo che ne avremo
bisogno.
Ricarichiamoci di energia positiva e lan-
ciamoci oltre gli ostacoli con rinnovata
forza ed ottimismo. “L’Ottimismo è il
Profumo della Vita” diceva Tonino Guer-
ra. Credo che avesse ragione.
Buon Natale e Buon Anno.

Il Sindaco
Stefano Briccolani

Un anno ricco
di impegno per
l'AVPC

Dall'ANPI
una dedica
alla Costituzione

La Pro Loco
tira le somme
del 2022
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Dal Comune

Dopo due anni difficili per tutta la comunità e per le
tante associazioni che la animano, il 2022 è stato l’anno
della ripartenza.
Con impegno, passione e con un forte spirito di resi-
lienza tutte le nostre realtà associative sono ripartite
riorganizzando le iniziative e le attività che avevano
interrotto forzatamente a causa della pandemia.
Come Amministrazione Comunale abbiamo sempre
cercato di essere un punto di riferimento per tutte loro,
ascoltandone i consigli e le critiche che ci hanno sot-
toposto durante l’anno. Insieme abbiamo organizzato
innumerevoli iniziative come il carnevale, la rassegna
di eventi dell’Estate Solarolese, la festa dell’Ascensione
e tante altre.
Per il 17 dicembre, come di consueto, stiamo organiz-
zando il “Natale Solarolese”, evento che vede coinvolte
tutte le realtà associative solarolesi: un momento ri-
volto alla comunità per festeggiare l’arrivo delle feste
in compagnia e spensieratezza.

Anche l’ambito sportivo quest’anno è stato oggetto di
numerosi interventi, dai più impegnativi come il rifaci-
mento della palestra delle scuole elementari, ad inter-
venti più contenuti, ma ugualmente molto sentiti dalla
cittadinanza, come l’installazione delle nuove panchine
al campo sportivo e del nuovo telone di copertura del
campo da bocce. Entro fine anno, salvo complicazioni,
interverremo nuovamente nel campo sportivo cam-
biando i corpi illuminanti del rettangolo di gioco prin-
cipale, ottenendo così un 40% di risparmio energetico
sulla sua illuminazione.
Colgo l’occasione, chequestogiornalemi offre, per fare
a tutti i cittadini e le cittadine di Solarolo i miei più
sentiti e sinceri auguri di buone feste, con la forte spe-
ranza che l’anno che verrà sarà ricco di soddisfazioni
personali e collettive per tutti voi.
“È Natale ogni volta che sorridi a un fratello e gli tendi
la mano. È Natale ogni volta che riconosci con umiltà
i tuoi limiti e la tua debolezza”.

Il nuovo Piano Regionale per la Gestione dei Rifiuti ha
istituito come obiettivo, da raggiungere entro il 2027, la
percentuale dell’80% di rifiuti differenziati. Lo scopo
fondamentale è quello di ridurre sempremaggiori quan-
tità di rifiuti indifferenziati che devono essere smaltiti
in discariche o tramite termovalorizzatori e inceneritori,
favorendo invece la produzionedi rifiuti differenziati che
possono essere riciclati. L’obiettivo che si deve perse-
guire èquindi quello di un’economia circolare, in cui nulla
si getta,ma tutto si ricicla o si riutilizza. Per raggiungere
questo scopo, sotto la Direzione di ATERSIR (l’Agenzia
Territoriale dell’Emilia-Romagna per il Sistema Idrico ed
i Rifiuti) è stato avviato un profondo processo di trasfor-
mazione del sistema di raccolta e gestione dei rifiuti
della nostra Provincia, all’interno del quale anche Sola-
rolo ha fatto le sue scelte. Il nuovo sistema di raccolta
ha visto concretizzarsi l’ultima fase dal 31 ottobre scor-
so. Il recente cambiamento ha interessato i residenti
del centro abitato, i quali sono stati passati ad un siste-
ma di raccolta misto: le frazioni di indifferenziata e or-
ganico raccolte porta a porta, mentre plastica, vetro,
sfalci e carta sonoconferibili all’internodelle IEBstradali
(Isole Ecologiche di Base). Contestualmente a questa
fase sono stati rimossi dalle IEB i contenitori di indiffe-
renziata e organico. La raccolta dell’organico avviene
due volte alla settimana, mentre per l’indifferenziato è
previsto un passaggio settimanale, eccezion fatta per
quelle utenze che hanno chiesto (o chiederanno) il se-
condo passaggio settimanale per particolari esigenze
(conferimento di quantità importanti di pannolini, pan-
noloni o la presenza di animali domestici).
Una menzione particolare va fatta per una parte delle
utenze di Via Molinello, Via San Mauro (da Via Molinello
fino all’intersezione con Via Madre Teresa di Calcutta) e
Via Madonna della Salute (dal forese fino a Via Pertini),
le quali, pur facendo parte del centro abitato, sono pas-

sate al sistema di raccolta porta a porta integrale ed
assimilate al forese. Questa è stata una scelta dettata
damotivi logistici; primo fra tutti quello che, in base agli
accordi territoriali con l’agenzia regionale, all’interno di
ciascun Comune prevede la presenza di un numero di
bilanciato di utenze con raccolta porta a porta integrale
e di utenze a raccolta mista. Secondo motivo, ma non
per importanza, la difficoltà di collocare in queste zone
IEB che rispettassero tutti i requisiti di sicurezza per la
viabilità.
Con l’avvio di questa fase è stato rivisto il calendario dei
passaggi porta a porta anche per le zone del forese e la
zona artigianale. I nuovi calendari sono stati consegnati
nelle settimane scorse nelle buchette di ciascuna abi-
tazione e sono comunque disponibili e ritirabili presso
il Centro di Raccolta e consultabili sul web.
L’avvio di questo secondo step ci permette di avvicinarci
sempre maggiormente alla prossima fase, che sarà
quella della tariffazione puntuale, in cui la tariffa TARI
sarà calcolata anche sulla base dei conferimenti di in-
differenziato effettuati. Nessun impatto economico
sarà legato ai conferimenti di tutte le altre frazioni dif-
ferenziabili.
Quando ci viene imposto un cambiamento al nostro stile
di vita è sempre difficile riuscire ad accettarlo e modi-
ficare le proprie abitudini; ma in questo caso è neces-
sarioper raggiungereobiettivi di riduzionedellequantità
di rifiuti indifferenziati prodotti a favore delle generazio-
ni future. La rimozione dei cassonetti di indifferenziata
e organico potrebbe essere stata la fase più difficile per
tutti: non avere la disponibilità di un cassonetto sulla
strada ci limita molto nella libertà di conferimento di
queste tipologie di rifiuti. Per cercare di arginare il più
possibile questo disagio, è stato scelto di installare al-
l’interno del Centro di Raccolta di Via Roma un casso-
netto per l’indifferenziato e uno per l’organico, oltre a
quelli già presenti per le frazioni differenziate. Questo
per favorire quegli utenti che fossero impossibilitati ad
esporre il proprio bidoncino nei giorni di raccolta porta
a porta o da utilizzare nel caso di particolari esigenze.
Oltre ai servizi già attivi, in prossimità del centro di rac-
colta e nella IEB situata in piazzale Kennedy saranno
installati due contenitori per la raccolta degli abiti usati.
Rimangono sempre operativi tutti i servizi svolti dall’Iso-
la Ecologica e inalterato il servizio di raccolta a domicilio
degli ingombranti o degli sfalci, prenotabile tramite app
Il rifiutologo o al numero verde 800 999 500.
I tecnici di Hera sono sempredisponibili al numero verde
800 999 500 e all’indirizzo mail differenziatasolaro-
lo2021@gruppohera.it per rispondere a qualsiasi esi-
genza e necessità particolare dei cittadini.

Nicola Dalmonte
Vicesindaco di Solarolo

Alessia Casadio
Assessore all’Ambiente

RIFIUTI:
AL VIA DAL 31 OTTOBRE
IL NUOVO SISTEMA DI
RACCOLTA
DIFFERENZIATA
A SOLAROLO

Dal Comune Dal Comune

LA FORZA DI UNA COMUNITÀ

il ritorno del carnevale dopo la pandemia
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Dal Comune

ELENA CANGINI È LA NUOVA
SINDACA DEI RAGAZZI!
Roberto Sangiorgi
Assessore alle Politiche Giovanili

Dal Comune

Renato Tampieri
Gruppo Consiliare “Solarolo per Tutti”

Il giorno 3 novembre si è svolta l’elezione del nuovo
Consiglio Comunale dei Ragazzi (CCR) per l’anno scola-
stico 2022/2023 e martedì 8 novembre è avvenuta la
cerimonia di insediamento presso l’atrio della scuola G.
Ungaretti di Solarolo, dove il Sindaco Stefano Bricco-
lani ha nominato Prima Cittadina dei giovani di Solarolo
la neoeletta Elena Cangini.
La nuova Giunta sarà formata da Alessia Carroli (con
delega alle politiche giovanili e sport), Ariele Tigrini (con
delega al volontariato) e Andrei Robu (con delega alla
bellezza e al decoro urbano).
Oltre alla Giunta, i Consiglieri eletti in rappresentanza
di tutte le classi, dalla 5° Elementare alla 3°Media, sono
Andrea Ferhati, Gloria Tabaku, Bianca Cassani, Camilla
Conti, FrancescoBacchilega, LorenzoBaldini, Angelina
Chechedi, Giulia Minardi, Nicolas Cannizzo, Riccardo
Labarile, Matteo Venieri, Sara Baldisserri, Nicolò Bar-
babè, Dalia Masotti, Resilda Tabaku.
Il programma con cui Elena Cangini ha ottenuto il mag-
gior numero di consensi tocca aspetti concreti della
vita socialedei giovani che rappresenta,maanchedella
comunità intera. Il primo punto, a sostegno dell’adozio-
ne a distanza, propone la realizzazione di vasetti deco-
rati con i disegni del concorso della pace da destinare

alla raccolta fondi durante il periodo natalizio. Il secon-
do punto riguarda la bellezza di Solarolo, con l’obiettivo
di decorare i dissuasori del traffico con l’aiuto dell’arti-
sta solarolese Vania Bellosi. Infine il terzo punto, su
sport e senso di comunità, propone una giornata di
giochi per tutte le età.
Dopo vent’anni di CCR di cui gli ultimi trascorsi gesten-
do le attività “a distanza”, è stato veramente emozio-
nante ritrovarsi nuovamente tutti insieme alla cerimo-
nia di insediamento a scambiarsi idee, sguardi e sorrisi
“in presenza”.
A tutti i giovani che hanno preso questo impegno, il più
sentito augurio di buon lavoro.

Cari solarolesi: avrei preferito parlare di questioni che ci
riguardano più da vicino, ma ultimamente alcuni temi
politici - anche nella nostra comunità - hanno destato un
certo interesse, animando i dibattiti “social” dei nostri
concittadini. Trovo quindi opportune alcunemie riflessio-
ni sull’argomento.
Una certa sinistra ha dimostrato - ancora una volta - di
aver smarrito i propri principi fondativi e, seppure a parole
si professi “democratica”,mal digerisce il risultato del voto
- quello sì, democratico! - espresso lo scorso 25 settem-
bre dagli italiani. Lo si evince chiaramente da come ha
impostato la propria azione politica di contrasto al nuovo
Governo, evocando addirittura un’improbabile svolta au-
toritaria, se non dichiaratamente “fascista” dello stesso.
Ecco che la giusta, attesa e sicuramentemigliorabile leg-
ge sui cosiddetti “Rave party” (eventi nei quali circolano
quantità elevate di droghe e alcool, si occupano abusiva-
mente proprietà private - arrecandovi pure danni - spesso
fatiscenti e pericolanti ma soprattutto pericolose per chi
le utilizza) diventa un’intollerabile legge liberticida per li-
mitare il diritto al divertimento dei nostri ragazzi. Sicura-
mente non la prima necessità dell’Italia, è vero, ma lo
svolgersi del rave in concomitanza con un C.d.M. gli ha
fatto assumere quella priorità. Indubbiamente la tempi-
stica può sembrarci strana, ma solo perché – forse - non
siamo abituati a ricevere risposte così immediate da un
Governo in carica.
Anche un intervento legittimo delle Forze dell’ordine con-
tro un gruppo di facinorosi che con la violenza e la preva-
ricazione voleva impedire lo svolgimento di un convegno
autorizzato presso l’Università della Sapienza, è stato for-
temente criticato, e si è subito corsi a solidarizzare con i
violenti, definendoli ragazzi che “poverini…pensavano an-
cora di potere manifestare le proprie idee liberamente”.
È strano come, ad agitare lo spauracchio di uno Stato di
Polizia, siano proprio gli stessi che facevano inseguire da
pattuglie di poliziotti e da droni - durante la pandemia -
inermi cittadini che, esasperati dalla reclusione forzata,
soli soletti correvano in spiaggia. Ci si è anche mobilitati
a difesa dell’operato delle ONG e dei migranti da loro tra-
sportati: solidarietà a tutto tondo, con tanto di visite di
Parlamentari sulle navi contese, manifestando con vee-
menza contro ogni razzismo, che ovviamente si individua
nell’azione dell’Esecutivo. Come d’incanto, però, dopo es-

sere sbarcati, sui migranti cala un colpevole disinteresse,
soprattutto quando sopravvivono in condizioni miserrime
in centri di accoglienza inadeguati ad ospitarli o, peggio,
in baracche o in edifici abbandonati in mezzo a rifiuti,
escrementi e topi, facile preda di malavitosi senza scru-
poli che li utilizzanoper i loro sporchi traffici, o di “caporali”
che li sfruttano in cambio di pochi euro al giorno. Oppure
quel parlamentare del PD, Aboubakar Soumahoro, detto
“l’Onorevole con gli stivali”, per via della sua bizzarra pre-
sentazione in Parlamento, per il quale si sono addirittura
scomodate reminiscenze arcaiche di schiavitù quando,
per un mero refuso, il Presidente del Consiglio lo ha ap-
pellato con il “tu”. Ma la cosa che più suscita ilarità è che
la sinistra pare aver scoperto ora - dopo 65 anni - che a
Predappio siano avvenuti, e avvengano tutt’ora, raduni dei
così detti “nostalgici”, giudicati pericolosi per la tenuta
democratica del nostro Paese. È opportuno ricordare che
dal 1957, anno in cui lo Stato Italiano - con il Governo
Tambroni - restituì alla famiglia i resti mortali di Benito
Mussolini, nel piccolo cimitero di SanCassiano inPennino,
periodicamente – generalmente in occasione degli anni-
versari della nascita e della morte di Mussolini – avvengo-
no questi raduni; proprio ogni anno, anche quando pala-
dine e paladini dell’antifascismo militante, quali Scalfaro,
D’Alema, Prodi, Renzi, Bertinotti, Boldrini, Letta, Conte
ricoprivano importantissime cariche istituzionali e di
grande responsabilità nei Governi che si sono succeduti.
Mi chiedo: se fossero stati, e se fossero tutt’ora, un reale
pericolo per la democrazia, perché allora non si è mai
intervenuto? Penso che sia sotto gli occhi di tutti come
questi raduni si siano col tempo ridotti a mero folklore:
dalla banda musicale vestita in orbace con tanto di fez in
testa, all’ enorme croce trasportata a braccia, dai bambini
vestiti da mini fascisti agli adulti che non sfigurerebbero
tra i cosplayer di Lucca Comics, dalla Fragranza Nostalgia
- profumo ispirato al duce - alle bottiglie di Sangiovese
con l’etichetta di Mussolini. L’appellare Mussolini con il
titolo di “Sua Eccellenza” o “Camerata” e l’avere intonato
“Faccetta Nera” durante la commemorazione del Cente-
nario della marcia su Roma dimostrano non solo un vuoto
culturale - prima che storico - degli intervenuti, ma suona
paradossale, soprattutto nel momento in cui il Governo
cerca di regolare, con equità, i flussi migratori dall’Africa,
che si canti: “Faccetta nera, piccola abissina…..Ti porte-
remo a Roma liberata…”. Siate seri almeno voi, cari amici
di sinistra! I rischi per la nostra democrazia provengono
da ben altre direzioni, e voi lo sapete benissimo. Spero
che oltre a queste “bagatelle” la sinistra possa ritrovare
anche quello spirito che per decenni ha fatto palpitare i
cuori e le menti di donne e di uomini, e che ha dato la
speranza di un futuro migliore a milioni di lavoratori. Lo
spero vivamente, perché quello sarà allora un giorno mi-
gliore, non solo per la sinistra, ma sicuramente per la
politica tutta.

ITALIA ANNO 2022:
“FACCETTA NERA” ED
ALTRE BAGATELLE…
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DAL GRUPPO CONSILIARE
“WE ARE THE PEOPLE”

BOCCIOFILA DI SOLAROLO:
UN FIORE ALL’OCCHIELLO
CHE VIVE PERÒ UN
MOMENTO DI DIFFICOLTÀ

Maria Diletta Beltrani, Cesare Mainetti, Elisabetta Vignando
Gruppo Consiliare “We are the People”

Sono tanti i giocatori che vengono da tutta la Romagna
alla Bocciofila di Solarolo per partecipare alle gare o sem-
plicemente come spettatori. Grazie all’ambiente acco-
gliente e organizzato, tutte le partite sono accompagnate
da un folto pubblico che anima la competizione. Tutto
questononsarebbepossibile senza la disponibilità di don-
ne e uomini che volontariamente e con grande passione
si impegnano per accontentare tutti, contribuendo al
buon umore generale.
È sempre un piacere vedere persone di tutte le età che
partecipano con entusiasmo, al contempo gustando in
serenità, a prezzi modici, le prelibatezze preparate dai
volontari, come l’ottima pizza fritta o un buon bicchiere
di vino.

Il 2022 è stato un anno particolare. L’aumento delle tariffe
dell’energia elettrica ha infatti portato al raddoppio delle
spese mensili per l’utenza della luce. Una piccola società
come quella solarolese non riesce purtroppo a sostenere
tali aumenti, pertanto il Consiglio Direttivo, ritenendo il
Circolo delle Bocce un servizio sociale di aggregazione
importante per la comunità cittadina, ha incontrato l’Am-
ministrazione per esporre il problema e chiedere una sov-
venzione. Il rischio è infatti quello di chiudere il bilancio
con un disavanzo, precludendo la possibilità di restare
aperti il prossimo anno.
Senza aiuti non si potranno organizzare le gare, in parti-
colare quelle a livello provinciale, con conseguenze im-
maginabili, viste l’importante e la lunga tradizione di que-
sto sport per l’interacomunitàdi Solarolo, cheperderebbe
così un luogo dove ritrovarsi nelle calde serate estive.
Anche l’assemblea Sociale, nella riunione del 2 ottobre,
ha condiviso la necessità di chiarire entro la fine del 2022
o i primi mesi del 2023 con gli Amministratori il futuro

della Società. Ricordiamo che ad oggi i soci della Boccio-
fila sono 108. Per il momento possiamo assicurare che
l’Amministrazione Comunale sta prendendo in considera-
zione il rifacimento dell’impianto di illuminazione, sosti-
tuendo l’attuale con neon a basso consumo per limitare
la spesa dell’energia elettrica. Speriamoperò che, quando
uscirà il bando di contributi rivolti alle società sportive
locali, venga riconosciuto un determinato sostegno alla
Bocciofila, in modo da permettere la continuazione del-
l’apertura anche per il 2023.
Quest’anno, per avvicinare i giovani al gioco delle bocce,
si è svolto il “I° Torneo di Bocce per Famiglie”, in cui ogni
squadra era composta da uno o due adulti e da uno o due
bambini, per i quali era previsto l’uso delle bocce più leg-

gere. Sono state quattro serate bellissime con tanti tifosi
che hanno affollato i locali interni ed esterni del Circolo.
Un grazie particolare all’Avv. Maria Diletta Beltrani, Consi-
gliera Comunale, che ha organizzato l’evento con l’aiuto
della Società.
Anche in questa annata si sono vistemolte donne giocare
in varie categorie alle quali va un doveroso plauso per i
risultati ottenuti. Ricordiamo la Signora Silvana Mazzini si
è particolarmente distinta, ottenendo ottimi risultati, nel-
la gara Solarolese Provinciale Libera della Categoria A –
B – C, arrivando seconda in coppia con Santino Babini di
Castel Bolognese, e a Riolo Terme dove, in coppia con
Luciano Lusa di Solarolo, è arrivata terza nella gara Pro-
vinciale di Società relativa alle Categoria A – B – C.
Il Presidente Luciano Lusa ed il Segretario Alessandro
Zanotti ringraziano tutti gli atleti partecipanti alle varie
gare e i volontari che con il loro impegno hanno come
sempre contribuito alla riuscita dell’annata agonistica.
Auguri a Tutti!

Alessandro Zanotti
Società Bocciofila Solarolese

LA SCUOLA INCONTRA IL TERRITORIO
L’Amministrazione Comunale di Solarolo e l’Istituzione Scolastica hanno firmato un
manifesto di corresponsabilità educativa
Roberto Sangiorgi
Assessore all’Istruzione

Carissimi concittadini, innanzitut-
to vorremmo partire dalle belle
notizie. La fibra c’è: fate le do-
mande di allaccio e sarete accon-
tentati. Per troppo tempo abbia-
mo atteso che fosse possibile,
spesso ho risposto sui social per
informarvi sullo stato dell’arte ma
adesso abbiamo la fibra. Ci tengo
a ricordare che l’appalto era regio-
nale e non comunale. Troppo
spesso si fanno polemiche inutili.
È poi partita la nuova raccolta dei rifiuti. Vorrei poter
dire, come si usa “più in alto”, che “ce lo chiede l’Europa”
ma non è così: HERA è l’azienda preposta alla raccolta
ma non è lei che fa le regole, più si differenzia e meno si

Martedì 4 ottobre, nella sala del consiglio comunale, il
sindaco Stefano Briccolani e la dirigente scolastica
Prof.ssa Pamela Ausili hanno sottoscritto il Manifesto di
corresponsabilità educativa alla presenza degli
insegnanti, dei rappresentanti del consiglio d’Istituto,
della giunta e capigruppo del consiglio comunale e delle
associazioni del territorio che collaborano da sempre a
progetti formativi ed educativi per i ragazzi.
La condivisione e collaborazione tra il mondo scolastico
e amministrazione comunale su progetti ed attività per i
nostri ragazzi è una prassi consolidata a Solarolo. Gli
eventi degli ultimi anni hanno fatto però emergere la
necessità di coinvolgere maggiormente il paese,
allargando il dialogo al territorio complessivo ed alle
associazioni che vi operano.
Per questo nasce il manifesto tra Amministrazione e
Istituzione Scolastica dove, nel rispetto delle
competenze attribuite alle rispettive parti, ci si pone
l’obiettivo principale di supportarsi reciprocamente
nell’attuazione di politiche educative per la crescita e lo
sviluppo sociale e culturale degli alunni, condividendo la
necessità di offrire opportunità educative significative
ed al passo coi tempi.

Durante la cerimonia il sindaco Stefano Briccolani ha
evidenziato che le esperienze che scaturiscono da
questo clima di collaborazione sono occasioni
importanti di crescita, scambio e allegria per tutte le
parti coinvolte. Per questo un forte ringraziamento va da
un lato alle associazioni del territorio che mettono il loro
sapere, il loro senso civico a servizio di tutto il paese;
dall’altro tutta la comunità scolastica - alunni, famiglie,
docenti e non docenti, Dirigente Scolastica e consiglio di
Istituto - per la disponibilità alla cooperazione e la
tenacia con cui hanno saputo affrontare questi anni
difficili.
La Dirigente Scolastica Prof.ssa Pamela Ausili e tutti i
docenti hanno espresso soddisfazione per la
collaborazione e la sinergia di intenti che caratterizza il
lavoro con l’Amministrazione Comunale di Solarolo.
L’Amministrazione Comunale e l’Istituzione Scolastica,
unitamente alle associazioni di Solarolo, si
impegneranno affinché questo programma possa
crescere negli anni, aumentando le possibilità di
interazione e conoscenza del territorio, con l’obiettivo di
fortificare e forgiare una comunità educante che
partecipa attivamente per il bene del futuro.

inquina e anche questa modifica
per migliorare il recupero delle
materie ci “arriva” dalla Regione
Emilia-Romagna.
È stato bellissimo rivedere il pae-
se in piazza in occasione dell’Okto-
berfest Solarolese, dopo anni
difficili dovuti alla pandemia.
Un particolare ringraziamento a
tutti i volontari che si adoperano
per realizzare le nostre feste. Il
Gruppo Consigliare “We are the

People” desidera augurare a tutte le famiglie di Solarolo,
a tutti i dipendenti comunali, al capogruppo di “Solarolo
per tutti” Renato Tampieri, al sindaco Stefano Briccolani,
al vicesindaco Nicola Dal Monte e a tutto il Consiglio Co-



Il Sole e la Torre8 Il Sole e la Torre 9Il Sole e la Torre8 Il Sole e la Torre 9

Associazioni Associazioni

AVIS
CAVALCA IL 2022

GLI ULTIMI APPUNTAMENTI DEL 2022
E LE ANTICIPAZIONI DEL 2023

Come ogni anno, Avis Comunale Solarolo si guarda indie-
tro e tira le somme dell’anno che oramai volge al termine,
guardando il futuro con fiducia ed entusiasmo.
È stato un anno di “normalità”, dove il riappropriarsi dei
propri spazi e delle proprie abitudini ci ha consentito di
essere più vicini alla cittadinanza.
Da qui una serie di iniziative che aiutano la nostra comu-
nità a far squadra e mantenere una sana socializzazione.
Tra queste, Avis Comunale Solarolo ha sostenuto come
di consuetudine il Giro d’Italia U23 e tutti gli eventi sul
territorio comunale, con volontari e attrezzature.
Varie e variegate le iniziative che hanno riguardato da
vicino il nostro territorio, per lo più rivolte ai nostri giovani
concittadini. Tra queste il tradizionale carnevale con mu-
sica, balli, stelle filanti e tanta spensieratezza. Il 6 luglio
si è svolto l’evento “L’arte della falconeria” con il Dott. Avo-
ni, esperto di falconeria e fauna. Nel parco di via Bachelet,
l’esperto ornitologo ha mostrato alcuni rapaci di grande
eleganza e ha spiegato alla numerosa platea caratteristi-
che, abitudini e aneddoti su questi maestosi volatili.
Il 21 luglio effetti speciali con “Il circo in piazza” (Piazza
Gonzaga), dove funamboli e mangiafuoco hanno letteral-
mente rapito una piazza gremita di compaesani e non, tra
contorsioni sospese nel vuoto, giochi di fuoco, musiche
sopraffine; il tutto per mano del duo Dot Up e Fuochi
Affini.
La seconda edizione de “Il Gioco dell’Oca” si è svolta il 27
agosto, evento che nonostante la pioggia ha accolto con
entusiasmodiversesquadredi bambini chehannogiocato

con molto entusiasmo.
Come ogni anno i nostri volontari sono stati presenti ai
presidi della Maratona di Ravenna, ai vari Trail organizzati
da Tè Bota Team e nelle manifestazioni proposte da se-
zioni dei paesi limitrofi.
Saremo infine presenti il 17 dicembre in Piazza Gonzaga
per festeggiare tutti insieme il Natale e sensibilizzare, a
nostro modo, i più giovani e meno giovani sull’importanza
di donare sangue.
Ringraziamo tutti i nostri sostenitori che hanno contribui-
to econmicamente alla realizzazione degli eventi, e so-
prattutto i donatori, per le donazioni fatte e quelle future.
Di sangue ce n’è sempre bisogno e noi promuoveremo
sempre questo nobile gesto di altruismo, nella speranza
che qualche nuovo donatore si aggiunga alla sezione Co-
munale Solarolo, ricordando che i centri più vicini di rac-
colta dove donare in completa sicurezza sono Faenza,
Lugo e Castel Bolognese, su appuntamento.

COMUNALE
SOLAROLO

ASSOCIAZIONE VOLONTARI ITALIANI SANGUE

Associazione Culturale I Cultunauti

Chiuderemo un anno denso di attività domenica 27 no-
vembre con l’11° Pranzo Sociale, unitamente alla “7a Festa
del Libro”.

Per il “Natale Solarolese”, che si svolgerà Sabato 17 di-
cembre in Piazza Gonzaga, la nostra partecipazione sarà
legata alla 2a edizione della rassegna di disegni dal titolo
“Disegniamo il Natale”, con la partecipazione degli alunni
della Scuola Comunale Pezzani.

Il 2023 sarà un anno ugualmente denso di appuntamenti
e proposte,molte ancora non definire. Sicuramente co-
me da tradizione durante la Festa di San Sebastiano cu-
reremo una mostra d’arte nell’Oratorio dell’Annunziata.
Quest’anno esporrà il pittore di Castel Bolognese Roberto
Lazzarini: inaugurazione giovedì 19 gennaio alle 18.00, ve-
nerdì 20 e sabato 21 apertura dalle 18.00 alle 20.00, do-
menica 22 dalle 10.00 alle 20.00.

Stiamo inoltre definendo per i primi mesi del 2023 “Tre
escursioni a breve raggio”: sabato 28 gennaio “Le strut-
ture dei manicomi a Imola” accompagnati da Liliana Vivo-
li; una domenica di febbraio, ancora da definire, “I paesi
fortificati della Bassa Romagna (Solarolo-Bagnara-Coti-
gnola)” accompagnati da Luana Silvestrini, Lisa Emiliani
e Raffaella Zama; sabato 25 Marzo “Il circuito delle mura
del 1000 a Bologna”, accompagnati da Carlo Bonfiglioli.

Maggiori indicazioni sugli orari e i costi di partecipazione
saranno comunicati singolarmente per ogni escursione,
un mese prima della data prevista. L’iscrizione dovrà av-
venire nei quindici giorni successivi.

Seguiranno incontri con vari autori, che abbiamo già invi-
tato. Daremo comunicazione dei nomi e delle date defini-
tive sulla nostra rivista online “L’ARGO de I Cultunauti”, sul
nostro sito web, su Facebook (I Cultunauti), oppure con le
locandine affisse nella nostra bacheca sotto il portico del
Comune in Piazza Garibaldi.

L’ARTE DI
SAPER COSTRUIRE
Nella mattinata di sabato 12 novembre, nella sala
del Consiglio Comunale di Castel Bolognese, i figli
del professor Giovanni Pini hanno deciso di donare
due opere del padre alle associazioni culturali, “I
Cultunauti” di Solarolo e “Gli amici del Molinodi Sco-
dellino” di Castel Bolognese, le quali hanno organiz-
zato, assieme alle due amministrazioni comunali,
una mostra antologica in omaggio all’artista.
A sua volta le due associazioni hanno deciso di do-
nare le dueopere ai rispettivi comuni, affinché pos-
sano essere viste ed apprezzate dai cittadini delle
due comunità.
Dieci anni fa prendeva vita l’Unione della Romagna
Faentina, un’unione che ha saputo declinarsi non
solo tra enti locali, ma anche tra le associazioni
culturali dei vari territori. Tutto ciò rafforza il per-
corso della stessa e conferma la lungimiranza della
scelta fatta dagli amministratori.
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RELAZIONI VICINE
E LONTANE
CHE CI RISCALDANO

AVPC SOLAROLO ODV:
UN ALTRO ANNO INSIEME

Dopo oltre due anni e mezzo di pandemia - durante i quali
è stato oltremodo difficile fronteggiare un virus scono-
sciuto che ha colto impreparata anche la sanità stessa -
e la cessazione dello stato di emergenza non possiamo
ancora proclamare la vittoria finale sul Covid-19.
Dobbiamo ancora far uso di responsabilità e precauzione,
mantenere la massima attenzione e rispettare le regole
e i protocolli.
L’Asp della Romagna Faentina prosegue il suo impegno
volto a garantire le modalità di visita e le uscite tempora-
nee in sicurezza, gli ingressi di nuovi ospiti e il massimo
della socialità al momento consentito.
Nel corso dell’anno - da gennaio a ottobre - si sono svolti
273 incontri familiari presso gli ambienti interni ed esterni
del Bennoli, mentre da giugno ad ottobre si sono realiz-
zate 165 uscite temporanee dalla struttura (anziani ac-
compagnati dai loro familiari) per passeggiate sul territo-
rio, pranzi familiari al domicilio e/o al ristorante, ecc.
Tutto ciò rappresenta per gli operatori un carico organiz-
zativo straordinario e uno stress emotivo non sempre
compreso, perché l’applicazione delle regole li porta an-
che a dover dire “no” e ad essere a volte percepiti come
controllori poco comprensivi. Desideriamo comunque
esprimere un ringraziamento ai tantissimi famigliari che
frequentano i loro cari, per la collaborazione e la pazienza
nell’adempiere a tutte le prescrizioni che a livello burocra-
tico ancora si devono espletare, con la speranza comune
di una conclusione serena dello stato pandemico e di un
progressivo rientro alla normalità.

Desideriamo ringraziare anche i nostri carissimi amici
musicisti Gianni, Pino, Maurizio Giorgio e Paola del gruppo
Traccia Verde e Sauro, che dal mese di maggio hanno
ripresoecontinuano i loroquindicinali interventimusicali,
donando agli anziani non solo belle canzoni, musiche e
allegria, ma soprattutto tanto sincero affetto, ricambiato
da tutti.
Infine un ringraziamento davvero speciale all’Associazio-
ne Progetto Cuore ODV di Fondi (LT). L’associazione riu-
nisce 8.500 donne di tutta Italia che fanno “mattonelle” di
lana colorata all’uncinetto: quadrati di copertine che poi
vengono assemblati dalla Presidentessa Gabriella Capo-
tosto; una sinergia che ha consentito di realizzare que-
st’anno oltre 2000 copertine, che poi sono state donate
a reparti ospedalieri (neonatologia e oncologia) e alle
strutture per anziani.
Di queste, 150 copertine sono arrivate all’ASP per tutti gli
anziani delle nostre strutture, grazie all’interessamento
di Sabrina Mingozzi, dipendente ASP e volontaria dell’Ass.
Progetto Cuore. È la prima volta in assoluto che riceviamo
una simile donazione: un impegno sinceramente apprez-
zato dalla nostra organizzazione e che lo sarà ancor più
dai nostri ospiti, quando le riceveranno come caldo dono
natalizio. Siamo certi della soddisfazione dei destinatari
e immaginiamochesusciteranno lacuriositàdelle signore
sui punti utilizzati e le tecniche di confezione. Grazie a
tutte le persone che hanno collaborato alla generosa rea-
lizzazione di questo bel progetto.
Infine, per permettere agli anziani ed ai loro familiari di
sentirsi più vicini e alla comunità sociale del paese di
stringersi in un abbraccio di solidarietà, a Natale prose-
guirà il progetto “Parole di auguri e di speranza”. Tutti
coloro – associazioni di volontariato, amici, familiari o
concittadini – che vorranno inviarci piccole lettere di au-
guri e parole di conforto per gli anziani potranno scriverci
cartoline e bigliettini oppure un WhatsApp (al numero del
Tablet, che allo scopo potrà essere richiesto in struttura)
specificando se indirizzata a tutti gli anziani del Bennoli
oppure ad una singola persona.
La posta ricevuta potrà contribuire a farci sentire una
comunità, nonostante il distanziamento sociale.

Grazie fin d’ora e Buone Feste a tutti!

Quello che sta per concludersi è stato senza dubbio un
anno ricco di impegno, in particolare dovuto alla forte
siccità e agli annessi disagi causati al territorio.
Oltre agli ordinari impegni annuali, Il 2022 ha visto prota-
gonista la campagna AIB (Avvistamento Incendi Boschivi),
che è stata in effetti molto lunga e si è svolta da giugno
a fine settembre, con turni ogni settimana. Durante que-
sto periodo di grande sforzo i volontari sono stati poi
impegnati in oltre undici incendi avvenuti nella provincia
di Ravenna, coordinati dal referente alle emergenze del
Coordinamento provinciale, nonché vicepresidente della
nostra associazione, AlbertoLiverani. Altra attività impor-
tante, resa possibile dall’impegno quotidiano dei volonta-
ri, è stato il servizio viabilità e sicurezza all’ingresso e
all’uscita delle scuole, un’iniziativa di grande valore sociale
che proseguirà anche il prossimo anno. Prima di salutare
il 2022 vi ricordiamogli ultimi due appuntamenti di dicem-
bre.
Sabato 17 dicembre vi aspettiamo numerosi al Natale So-
larolese, nel centro del paese. Saremo presenti con il

consueto stand dove poter gustare ottima piadina, salsic-
cia e vin brulè; il tutto preparato da noi.
Sabato 17 e domenica 18 dicembre torna inoltre l’appun-
tamento con la solidarietà con il banchetto della Fonda-
zione Telethon. A Natale sosteniamo il bene e regaliamo
la speranza.
A tutti voi tanti auguri di Buone Feste dal nostro gruppo.

Foto scattata a inizio luglio 2022 nella zona Lago della Standiana di
Ravenna durante l’incendio di un campo di grano. Volontari presenti
conmezzi del Coordinamento provinciale.

Giulia Cortesi
Addetta stampa AVPC Solarolo ODV

Residenza “V. BennolI”

Recentemente l’Associazione Volontari Solarolo Mons.
Giuseppe Babini è stata oggetto della donazione di un
nuovo Doblò, utilizzabile soprattutto per il trasporto di
persone in carrozzina.
L’Associazione è grata al concittadino Alessandro Fonta-
nelli che ha scelto di devolvere, proprio a noi, gli utili della
cessione dei filmati da lui realizzati negli anni preso il
nostro territorio di Solarolo ed utilizzati per il Film “Laura
Pausini – Piacere di conoscerti”.
Alla gratitudine per il nuovo automezzo, si contrappone
la difficoltà nel suo utilizzo dovuta alla mancanza di nuovi
volontari. Tale mancanza può comportare ad una netta

riduzione dei servizi richiesti, cosa che l’Associazione vor-
rebbe evitare. Nel 1996, in presenza di un calo dei servizi
rivolti agli anziani edi un incrementodi richieste, si ritenne
opportuno dare una risposta “organizzata”.
Con l’appoggio delle locali organizzazioni sindacali dei
pensionati e dell’Amministrazione Comunale, si giunse
alla costituzione della nostra Associazione, grazie soprat-
tutto alla notevole disponibilità e all’entusiasmo da parte
di diversi cittadini, vogliosi di rendersi utili alle persone
con bisogni.
Col passare degli anni purtroppo non c’è stato un suffi-
ciente ricambio generazionale di volontari, ma ciò non
toglie che i servizi continuino ad esserci, sempre in nu-
mero maggiore e sempre più frequentemente verso cen-
tri ad alta specializzazione quali Ravenna, Ferrara, Forlì,
Cesena, Bologna e talvolta anche fuori Regione.
Senza nuovi volontari si rischia di dover dire di no ad alcuni
servizi e questo è in contrasto con il principio alla base
degli scopi dell’Associazione.
L’appello che vogliamo rivolgere ai nostri concittadini è
quello di avvicinarsi al nostro volontariato mettendo a
disposizione un po' del proprio tempo libero per il bene di
tutta la comunità.
Si confida pertanto nella sensibilità dei lettori, che pos-
sanocosì riscoprire labellezzadi poter aiutare il prossimo.

UN NUOVO MEZZO
MA POCHI VOLONTARI:
L’APPELLO ALLA
CITTADINANZA
Luigi Mainetti
Presidente
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UN BUON ANNO DALLA
PRO LOCO DI SOLAROLO

Alla finedi questo 2022 ci troviamoa tirare le sommedelle
varie attività svolte.
Ripartire è stato un po' faticoso dopo due anni di quasi
totale inattività, anche per riorganizzare la nostra “briga-
ta”. Importante e motivante è stata la voglia di riprendere
i rapporti e le iniziative con i nostri gemelli tedeschi e
valdostani.
E così eccoci ad organizzare i nostri appuntamenti (anche
se potranno essere giudicati “i soliti”), iniziando con il fine
settimana sulle nevi valdostane, poi a seguire con la “Fe-
stadell’Ascensione”, la collaborazioneper “Solarolod’esta-
te”, la partecipazione alla “37esima Rencontre des Arti-
sans” di Rhemes Notre Dame, l’“Oktoberfest Solarolese”,
la partecipazione alla “Weinfest” a Kirchheim am Ries per
terminare con la consegna dell’albero di Natale da parte
dei gemelli dell’associazione UNISONO di Kirchheim.

Ci teniamo a ricordare l’offerta libera raccolta con la di-
stribuzione di sfrappole, castagnole e vin brulè (preparati
dai nostri volontari) in occasione del “Carnevale Solarole-
se”, interamente devoluta alla Biblioteca Comunale, e la
recente ma non meno importante collaborazione con il
“Gruppo genitori per la scuola” per l’organizzazione di at-
tivitàmirate al coinvolgimento e all’attenzione dei bambini
del paese.
Approfittiamo di queste pagine per ringraziare le attività
che ci hanno supportato (e a volte sopportato), e in modo
speciale i nostri soci e volontari: senza la loro collabora-
zione e il loro impegno non sarebbe possibile svolgere le
attività promuovendo, nel nostro piccolo, il territorio e
l’economia locale. Un doveroso ringraziamento ai came-
rieri e agli “sgombrini”.
A tutti un augurio di un sereno fine/inizio anno.

IL CORSO DI ATTIVITÀ
MOTORIA PER GIOVANI
E ADULTI

Martedì 10 gennaio 2023 inizierà il corso di attività motoria
per giovani e adulti (Il Movimento è Salute e Armonia) presso
la palestra delle Scuole Elementari (Via Resistenza).
Il corso si svolgerà il martedì dalle 19.15 alle 20.15 e il giovedì
dalle 18.30 alle 19.30.
Informazioni e iscrizioni negli orari del corso oppure al 335
6511776.

FINALMENTE RITORNA IL NOSTRO TRADIZIONALE CONCERTO DI NATALE,

VI ASPETTIAMO!

S.C. Faentina ASD
(Raffaele Babini)

CARA COSTITUZIONE

Cara Costituzione, sento il bisogno di scriverti per rin-

graziarti di quello che rappresenti da tempo per tutti

noi.

Abbiamo sempre avuto bisogno di te e sempre ne

avremo, per ricordare da dove veniamo e per scegliere

da che parte andare, perché tu esisti per costruire e

non certo per litigare.

Quanto ti hanno voluta!

Sono stati i padri costituenti diversissimi tra loro, ep-

pure ti hanno fatta nascere per il bene del nostro Pae-

se.

Col tempo non sempre il popolo è stato alla tua altez-

za, forseperché sei talmentebella che sei natadall’e-

norme sofferenza del dopo guerra. Certo, non c’è pa-

ragone per comeera ridotta l’Italia allora ed oggi.

Tutto distrutto, molte divisioni, e tantissime ferite da

rimarginare.

Eppure tu davi speranza!

Per te la libertànonèmaidaqualcosa,maperqualcosa.

Cara Costituzione, abbiamo tanto bisogno di serietà; a

te i furbi di vario genere proprio non piacciono. Come

si fa a speculare a proprio vantaggio invece di aiutarsi,

perché poi ci rimettono i più deboli.

Poi ci ricordi che la pace va difesa ad ogni costo (art.

11): sei nata dopo la guerra. Avevi nel cuore l’Europa

unita perché avevi visto la tragedia della divisione. La

pace e la stabilità non possono essere fondate su un

falso senso di sicurezza, sulla minaccia di distruzione

reciproca o di un totale annientamento.

Il Direttivo
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ORARIO DI APERTURA
AL PUBBLICO
DEGLI UFFICI COMUNALI

*Per servizi minimi: certificati anagrafici, carte
d’identità ed emergenza, Polizia Mortuaria.

Ufficio Unico Tributi, gestito in forma associata
dal Comune di Faenza, riceve il pubblico a Faenza:
Piazza del popolo, 31 - 0546/691390 - 0546/691382

Dal Comune

SETTORI E SERVIZI lunedì martedì mercoledì giovedì venerdì sabato

Servizio demografia, relazioni con il pubblico
e innovazione tecnologica, Anagrafe Canina,
Polizia Mortuaria PRIMO PIANO

08.00-11.00 8.00 - 11.00 8.00 - 11.00
8.00 - 13.00
14.30 - 17.00

8.00 - 11.00 9.00 - 12.00*

Polizia Municipale PRIMO PIANO / 15.00 - 17.00 / 8.30 - 11.30 / /

Servizio affari generali-protocollo-patrocini
PRIMO PIANO 9.00 - 13.00

9.00 - 13.00
14.30 - 17.00

9.00 - 11.00
9.00 - 13.00
14.30 - 17.00

9.00 - 13.00 /

Servizi finanziari PRIMO PIANO 9.00 - 13.00
9.00 - 13.00
14.30 - 17.00

9.00 - 11.00
9.00 - 13.00
14.30 - 17.00

9.00 - 13.00 /

Servizio infanzia /Servizio istruzione
Servizio cultura e sport PRIMO PIANO /

9.00 - 13.00
14.30 - 17.00

/
9.00 - 13.00
14.30 - 17.00

/ /

Servizio lavori pubblici -
Servizio coordinamento
Solarolo e Faenza Edifici PRIMO PIANO

9.00 - 13.00 9.00 - 13.00 9.00 - 11.00
9.00 - 13.00
14.30 - 17.00

9.00 - 13.00 /

S.U.E. – Sportello Unico Edilizia
PRIMO PIANO / / /

8.30 - 13.00
su appuntamento

/ /

Ufficio CASA-ACER PRIMO PIANO
(a settimane alterne) / / / /

09:00-11:00
a settimane alterne

/

Assistente Sociale minori e famiglia
Erika Linguerri PRIMO PIANO / 9.00 - 12.00 / / / /

Assistente Sociale anziani, adulti, disabili -
Luigi Infante PRIMO PIANO / / / 9.00 - 12.00 / /

Biblioteca Via Mirasole 5 14.00 - 19.00 14.00 - 18.00 14.00 - 18.00/ 9.00 - 13.00
14.00 - 18.00 /

Dal Comune

RICOLLOCATI GLI UFFICI
COMUNALI:
RISPARMIO ENERGETICO
E MAGGIORE FRUIBILITÀ
L’Amministrazione Comunale

Gli uffici comunali sono stati concentrati al primo
piano del Palazzo Comunale. Questo spostamento si
pone tre obiettivi. Il primo è quello di rendere più
funzionali i servizi, concentrando in un unico piano
tutte le attività, rendendole facilmente fruibili e mi-
gliorando l’interazione tra gli uffici.
Il secondo è quello di risparmiare sulle utenze, argo-
mento in questo momento storico molto rilevante.
Il terzo riguarda la possibilità futura di poter sfrutta-
re gli spazi che andranno a liberarsi al piano terra, in
modo da destinarli ad altre attività.
Gli Uffici del Servizio Polifunzionale (Anagrafe, Stato
Civile, Elettorale, Statistica, Polizia Mortuaria, Servi-
zi Cimiteriali, Ufficio Relazioni con il Pubblico che si
occupa, tra l'altro, dell'Anagrafe Canina e del rilascio
dei tesserini per l'esercizio venatorio) hanno trovato
nuova collocazione al primo piano della sede comu-
nale, nell'atrio principale, di fronte alla scalinata.
L'Ufficio Polizia Locale URF presidio di Solarolo è
stato trasferito al primo piano della sede comunale,
facilmente raggiungibile salendo le scale o utilizzan-
do l’ascensore. Raggiunto il primo piano, girare a de-
stra seguendo le indicazioni.



Il Sole e la Torre16

Dal Comune

INFORMAZIONI

COMUNE DI SOLAROLO • Piazza Gonzaga, 1
PEC: comune.solarolo@cert.provincia.ra.it

CENTRALINO PASSANTE:
0546 618411

SINDACO: Stefano Briccolani
0546 618401
sindaco@comune.solarolo.ra.it

SEGRETARIO GENERALE: Dott. Paolo Campioli
0546 618404
segretario@comune.solarolo.ra.it

SERVIZIO INFANZIA
SERVIZIO ISTRUZIONE

DIRIGENTE Dott.ssa Antonella Caranese
RESPONSABILE SERVIZIO INFANZIA
Cristina Santandrea: 0546 691674
cristina.santandrea@romagnafaentina.it
RESPONSABILE SERVIZIO ISTRUZIONE
Dott. Pier Luigi Fallacara: 0546 691671
pierluigi.fallacara@romagnafaentina.it
Istruttore Raffaella Stella: 0546 618486
raffaella.stella@romagnafaentina.it

SERVIZI SOCIALI
DIRIGENTE Dott.ssa Antonella Caranese

SERVIZIO ANZIANI, ADULTI, DISABILI
Assistente sociale Luigi Infante
giovedì 9-12
0546 618434
luigi.infante@romagnafaentina.it

SERVIZIO MINORI E FAMIGLIA
Assistente sociale Erika Linguerri
martedì 9-12
0546 618434
erika.linguerri@romagnafaentina.it

Istruttore Raffaella Stella 0546 618486
raffaella.stella@romagnafaentina.it
Referente per gli assegni di maternità

SERVIZIO CULTURA E SPORT
DIRIGENTE Dr.ssa Benedetta Diamanti
RESPONSABILE
Dott. Gastone Ambrogio Bosio: 0546 691619
Gastoneambrogio.bosio@romagnafaentina.it

POLIZIA LOCALE
Comandante Sabrina Fabbri
VIGILI URBANI
0546 618461 - 320 4379651
pmpresidiosol@romagnafaentina.it

SETTORE LAVORI PUBBLICI SERVIZIO
COORDINAMENTO SOLAROLO

DIRIGENTE Ing. Barchi Patrizia
Responsabile
Geom. Marco Marchini: 0546 618441
llpp.solarolo@romagnafaentina.it
marco.marchini@romagnafaentina.it
Istruttore
Geom. Elena Volta: 0546 618443
llpp.solarolo@romagnafaentina.it
elena.volta@romagnafaentina.it
Istruttore
Simona Vurro: 0546 618444
llpp.solarolo@romagnafaentina.it
simona.vurro@romagnafaentina.irt

SETTORE DEMOGRAFIA E
RELAZIONI CON IL PUBBLICO

PRESIDIO DI SOLAROLO

DIRIGENTE Dott.Paolo Ravaioli
Responsabile
Dott.ssa Emanuela Giambattistelli: 0546 691605
emanuela.giambattistelli@romagnafaentina.it
STATO CIVILE, GIUDICI POPOLARI,
UFFICIO STATISTICA, POLIZIA MORTUARIA
Federica Pieri: 0546 618454
federica.pieri@romagnafaentina.it

ANAGRAFE, AUTENTICHE DI COPIE E FIRME,
PASSAGGIO DI PROPRIETÀAUTOVEICOLI
Edda Gaudenzi: 0546 618453
edda.gaudenzi@romagnafaentina.it

UFFICIO RELAZIONI CON IL PUBBLICO,
ANAGRAFE CANINA,
SPORTELLO CARTE DI IDENTITÀ
Domenica Mariani: 0546 618451
urp@comune.solarolo.ra.it
domenica.mariani@romagnafaentina.it

SETTORE TERRITORIO
DIRIGENTE Arch. Lucio Angelini

SUE GESTIONE EDILIZIA
RESPONSABILE
Arch. Francesca Vassura 0546 691511
francesca.vassura@romagnafaentina.it
ISTRUTTORE
Barbara Albonetti
0546 618487 – 0546 691592
barbara.albonetti@romagnafaentina.it

SUE AMMINISTRATIVO E CONTROLLO
RESPONSABILE
Arch. Lucia Marchetti 0546 691517
lucia.marchetti@romagnafaentina.it

SERV. PROGRAMM. AMBIENTALE
RESPONSABILE
Arch. Nicola Cardinali 0546 655838
nicola.cardinali@romagnafaentina.it

SERV. URBANISTICA
RESPONSABILE
Arch. Daniele Babalini 0546 691525
daniele.babalini@romagnafaentina.it

S.U.A.P. (Attività Produttive)
RESPONSABILE
Dott. Maurizio Marani 0546 691260
maurizio.marani@romagnafaentina.it

UFFICIO CASA-ACER
tel. 0546 691522 - tel. 0546 618434
Faenza che riceverà a Solarolo
di venerdì a settimane alterne
dalle ore 8.30 alle 10.30

BIBLIOTECA
tel. 0546 618471
biblioteca@comune.solarolo.ra.it

SERVIZIO AFFARI GENERALI
VALLE DEL SENIO

DIRIGENTE Avv. Pierangelo Unibosi
RESPONSABILE
Dott. Andrea Piazza: 0546 691145
andrea.piazza@romagnafaentina.it
AFFARI GENERALI,
PROTOCOLLO-ALBO
Gianni Ballardini: 0546 618455
gianni.ballardini@romagnafaentina.it

SERVIZI FINANZIARI
PRESIDIO DI SOLAROLO

DIRIGENTE Dott.ssa Cristina Randi
RESPONSABILE
Rag. Rita Randi: 0546 618431
rita.randi@romagnafaentina.it
UFFICIO TRIBUTI
RESPONSABILE Andrea Venieri
0546 691382 - 0546 691383 - 0546 391390
ufficiotributi@comune.solarolo.ra.it


